

Protokoll

über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirats
im Stadtteil Kirchhof, am Dienstag, den 16. September 2025,
im Dorfgemeinschaftshaus, kleiner Saal

Stadt Melsungen Eingegangen						
25. Sep. 2025						
I	II	III	IV	Bgm	SW	

Beginn: 20:00 Uhr
Ende: 21:43 Uhr
Unterbrechungen: keine

Anwesend: (gesetzliche Mitgliederzahl: 5)

a) stimmberechtigt

1. Bartels, Heiko (stellv. Ortsvorsteher)
2. Kramer, Björn (Ortsbeirat OB)
3. Meurer, Christoph (OB)
4. Pollmer, Nico (OB)

b) nicht stimmberechtigt

1. Spörl, Thomas (stellv. Schriftführer)

c) entschuldigt

1. Hartung, Holger (Ortsvorsteher)
2. Müller, Stephanie (Schriftführerin)

Gäste:

5 Besucher

Die Mitglieder des Ortsbeirats Kirchhof waren durch Einladung vom 08.09.2025 auf Montag, den 16.09.2025, um 20:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie Tagesordnung waren öffentlich bekannt gegeben worden. Der Ortsbeirat war nach Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig.

Tagesordnung:

1. Kurzinfos (u.a. Kühlschrank Vereinsraum)
2. Tag der Stadt- und Landschaftspflege
3. Vorweihnachtliche Präsente Senioren
4. Verschiedenes – Berichte, Wünsche, Anregungen

Verteiler per Mail:
1 x StVo. Vorst.
5 x Fraktionen StVo. Vers.
1 x Ortsvorsteher
je 1 x Fraktionen OBR
je 1 x Magistratsmitglieder
1 x Abt. II – Einladung MAG
1 x Homepage Stadt Melsungen
je 1 x **I, II, IV**

Begrüßung und Eröffnung der Ortsbeiratssitzung durch den stellvertretenden Ortsvorsteher Heiko Bartels. Er entschuldigt Ortsvorsteher Holger Hartung.

OB Björn Kramer bemängelt eine unzureichende Kommunikation innerhalb des Ortsbeirats. Z.B. Thema Kühlschrank oder Veranstaltungen FöVe DGH.

- Ortsbeiräte Björn Kramer und Christoph Meurer bitten zukünftig um eine transparentere, offenere Kommunikation innerhalb der Ortsbeiratsmitglieder.

Heiko Bartels erklärt, dass die Tagesordnung von ihm erstmalig erstellt wurde, u.a. der Kühlschrank unter TOP 1 aufgeführt wurde. Er informiert, dass Ersatzbeschaffungen über 500 Euro der Ortsbeirat entscheidet (Budget), alles unter 500 Euro entscheidet der Magistrat (Instandsetzungsarbeiten).

TOP 1 Kurzinfos (u.a. Kühlschrank Vereinsraum)

- Kühlschrank Vereinsraum wurde beschafft und bereits aufgestellt
- vergangenen Dienstag fand die Verkehrsschau statt; OB Heiko Bartels berichtet von der Veranstaltung; Punkte waren u.a. Tempo 30 Bushaltestelle Ortsmitte; Versetzung Ortsschild Richtung Günsterrode; Schotterfläche in Parkplatz zu ändern; Thema Spiegel zählt nicht zur Ortsschau, dies ist Sache der Stadt
 - o Rückmeldung Tempo 30: Stadt wurde mit Umsetzung beauftragt BR IV
 - o Versetzung des Ortsschildes kann nicht umgesetzt werden, Vorschlag von Heiko Bartels Tempo 50 in dem Bereich der Gärten, wurde ebenfalls abgelehnt, da gut einsehbar
 - o Parkplatz wird nicht umgesetzt, da durchgezogene Linie
 - o Verkehrsspiegel wurde (seitens der Stadt) abgelehnt, Begründung wird nachgereicht
 - o Seitens der Feuerwehr wird die Notwendigkeit eines Spiegels aus Sicherheitsgründen befürwortet; es war auch in der Vergangenheit einer montiert; Feuerwehr wird nochmals auf die Stadt zugehen BR W

Gedankenaustausch Magistrat / Ortsbeiräte

- ab dem kommenden Jahr wird Timo Riedemann jährlich vor einer Ortsbeiratssitzung vorab zu einer 1½ -stündigen Bürgerfragestunde zur Verfügung stehen
- IKEK: von privaten Personen so gut wie keine Anträge für Fördermaßnahmen, es soll nochmals eine gemeinsame Infoveranstaltung durchgeführt werden, Ortsbeirat soll vorab Flyer / Einladungen verteilen
- Einladungen für Ortsbeiratssitzungen werden in anderen Ortsteilen digital verteilt, es soll im Ortsbeirat abgestimmt werden, dazu wäre dann eine Zustimmung notwendig
Abstimmung für digitale Einladungen: 4 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltungen BR I
- Dorf-App wird vergleichsweise wenig genutzt; Ortsteile organisieren sich über WhatsApp Gruppen, Homepage, Instagram, ... Aus Kostengründen und mangels Nutzens kann es sein, dass sie abgeschaltet werden Frau Heinemann

- Anfrage von Adelshausen: Wandertafeln; Wanderrouen; Frage: sollen einheitliche Wandertafeln beschafft werden ? Kirchhof hat eigene Wanderrouen: K1, K2 sind Kirchhöfer Wanderwege. B3 führt durch Kirchhof. Vorschlag im Rahmen der Dorfplatzerneuerung eine Wanderkarte zu installieren. Auch im Bereich Grillhütte denkbar.

Ortsbeiratsprotokoll

- zum letzten Protokoll kam keine Antwort
- es soll in Zukunft ein „BR“ im Protokoll hinzugefügt werden, bei welchen Punkten der Ortsbeirat eine Rückmeldung erhalten möchte

Altkleidercontainer

- in anderen Ortsteilen ebenfalls problematisch
- Stadt hat Schwierigkeiten das Rote Kreuz zum regelmäßigen Entleeren zu motivieren; Stadt würde auf Bitte der Ortsteile die Container entfernen lassen
- Abstimmung, ob der Container abgebaut wird: 4 x ja, 0 x nein, 0 x Enthaltung
- wünschenswert wäre eine zentrale Sammelstelle für Altkleider

BR IV

TOP 2 Tag der Stadt- und Landschaftspflege

- Stadt hat zwei Vorschläge für den Tag der Stadt- und Landschaftspflege:
 1. Buchsbaumhecke (Buchsbaumzünsler-Schaden) an der Kirche wird zeitnah seitens der Stadt entfernt und stattdessen soll eine Ligusterhecke platziert werden
 2. Zwiebeln, Narzissen und Tulpen im Bereich Friedhof, Bushaltestelle Mitte, DGH, am Bach Nähe Geschwindigkeitsanzeige
- in diesem Zusammenhang kann das DGH-Schild gesetzt werden
- Platten an Buchsbaumhecke locker / labil – sollen durch Stadt befestigt werden
- Mülltonnen am DGH: Förderverein übernimmt die Bepflanzung in Eigenregie
- Zugesagte Verbreiterung des Pflasters (Weg) an den Mülltonnen am Dorfgemeinschaftshaus ist noch nicht umgesetzt
- Termin: 25. Oktober, 9:00 Uhr, Treffpunkt am Dorfplatz

BR III

BR III

TOP 3 Vorweihnachtliche Präsentate Senioren

- Vorschlag zusammen mit der Kirche wie in den vergangenen Jahren; Saft, kleiner Lebkuchen, Kalender
- Förderverein möchte ebenfalls einen kleinen Weihnachtsgruß mitgeben, verbunden mit den nächsten Terminen Kaffeeklatsch, ...
- Termin: WE 29./30. November (1. Advent)

TOP 4 Verschiedenes – Berichte, Wünsche, Anregungen

- Stand IKEK-Planung wurde beauftragt, soll im Frühjahr 2026 fertig gestellt sein, Umsetzung soll ebenfalls 2026 erfolgen
Ortsbeirat erbittet Rückmeldung bezüglich Stand Planung / Umsetzung **BR** III
- Fr. Berit Brandt möchte zur nächsten Ortsbeiratssitzung bezüglich Starkregenmanagement berichten; soll vom Ortsbeirat eingeladen werden **Bgm.**
- Herr Werner bittet Ortsbeirat um Terminvorschläge zur Begehung Ortskern bezüglich des Parkens im Ortskern
 - o 26. September ab 12 Uhr
 - o 30. September ab 15 Uhr**BR** IV
- Rampe Friedhof: darf nicht über Stadt bezogen werden; ein barrierefreier Zugang könnte über eine Erhöhung des Pflasters realisiert werden
- Rückschnitt Austrieb Bäume an Holzbrücke Nähe DGH sowie zwischen Einfahrt Steinweg und Ortsmitte, inkl. Verkehrsinsel **BR** III
- Pflanzkübel (3 x Parkplatz DGH, 2 x Bushaltstelle Forsthaus re/li, 1 x Ecke Alte Landstraße – Kirchhöfer Grund) sind noch nicht platziert **BR** III

Offener Punkt aus dem letzten Ortsbeiratsprotokoll:

- Der Ortsbeirat bittet, über das Tiefbauamt aktuelle Pläne für die Straßen Toracker, Unterer Toracker, Am Friedhof zur Verfügung zu stellen **BR** III

Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 12. November um 19:00 Uhr im DGH statt.

stellv. Ortsvorsteher

Schriftführer